

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.433

Suscripción en Córdoba. (Por un mes..... 2 Ptas. (Por trimestre... 5,50 : Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 2,50 : (Por trimestre... 7 :

MARTES 21 DE OCTUBRE DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Modo de evitar el olor de las orinas.—Se sabe cuán desagradable es el olor de la orina en fermentación; pues bien; el *Monitor de la Salud* dice que basta agregar á este líquido cuatro ó cinco gotas de ácido clorhídrico por litro, para prevenir de una manera absoluta toda producción de olor y de fermentación amoniacal. Este medio podría ser utilizado en los hospitales, prisiones, casas de sanidad, teatros, cafés, etc., y la higiene pública sacaría con ello un gran beneficio. Que se aplique, pues, este medio de saneamiento donde quiera que pueda ser utilizado, aun en las casas particulares.

Vapores de brea y esencia de trementina contra el garrotillo.—Publica un periódico extranjero las siguientes interesantes líneas:

Según el doctor Delthil, las falsas membranas que en la enfermedad llamada difteria (garrotillo) cubriendo las vías respiratorias producen la muerte, se funden en pocos instantes al contacto de vapores de alquitran ó brea y esencia de trementina. Aún después de practicada la traqueotomía, basta quemar cerca del pecho una mezcla de trementina y alquitran, llenándose la habitación de humo, en cuya atmósfera respira el niño con placer, sintiendo que las falsas membranas se despegan y son arrojadas en forma de espumas, como sucede en los constipados.

El doctor Delthil hace lavar la garganta del niño con coaltar y agua de sal, curándose el niño atacado en dos ó tres días. Como medida preventiva se debe fumar la habitación donde duermen los niños ro atacados para librarlos del terrible mal que tantas víctimas ha hecho en varias partes.

Inconvenientes de las moscas.—El doctor Grassi ha hecho algunos curiosos experimentos sobre estos insectos, demostrando que pueden ser en muchos casos la causa del contagio de enfermedades infecciosas. Colocó en su laboratorio en un cristal de reloj, huevos de parásito humano *Tricocephalus dispar*, y después puso en la cocina varias tiras de papel blanco. A las pocas horas, estas tiras de papel tenían varios puntos negros producidos por los excrementos de las moscas; examinó estos excrementos al microscopio y observó que tenían huevos de *Tricocephalus*. Practicó otros experimentos con los huevos del *Oxynema vermicularis* y de la *Toemia Solium*, obteniendo resultados análogos.

Repitió este experimento con una sustancia inerte, el licopodio, que diluyó en leche; examinó después las deposiciones ó intestinos de las moscas; encontrando esporos del licopodio. Como las moscas suelen depositar los excrementos

sobre las sustancias alimenticias, sobre todo las azucaradas, se comprende lo peligroso que son estos insectos.

Conservación de los espárragos.—Esta planta vivaz se produce en casi todos los países de Europa, variando los procedimientos de su cultivo, según los climas. En general puede decirse que para lograr una excelente espárraguera, es preciso mejorar muy bien el terreno de antemano y elegir una planta de buena calidad.

Para conservar los espárragos, se les blanquea primero; después se les pone en agua fresca para lavarlos, escuriéndolos bien enseguida; más tarde se les coloca con los pies hacia abajo en una vasija de vidrio que contenga 124 gramos de sal por litro de agua, y últimamente se cubre todo con una capa de aceite de olivas, y de este modo se conservan los espárragos más de un año.

Algunos médicos recomiendan un jarabe hecho con las cabezas de los espárragos, como diurético y calmante.

Manteca de aceite de olivas.—Los oliveros pueden considerarse de enhorabuena. El *Americano Mail New York*, anuncia la fabricación de manteca, como espesa el título, obteniéndose de clase muy superior á la del puerco y vaca para los usos culinarios. Parece ser un hecho, pues el *Olivo Butter* está anunciado para la venta. Nos alegramos por los oliveros, que tantos años há vienen sufriendo todo género de competencia de otros artículos en aplicaciones que antes eran únicamente del dominio de los aceites de oliva. Hé aquí la influencia bienhechora de la industria: nivelar y regular la marcha y estado de los productos naturales.

Los trabajos científicos de Greeley.—Aunque no terminada todavía la Memoria que ha de presentar el teniente Greeley al departamento de Marina, relativa al asunto de su ya famosa expedición á los mares polares, los datos obtenidos por la prensa confirman cuanto se ha dicho, y se esperaba sobre la importancia de los descubrimientos, exploraciones y observaciones de los expedicionarios.

Estacionado Greeley durante dos años en el punto de latitud mas cercano al polo de todos los que se han designado como centro de observaciones á las colonias circumpolares internacionales, y conservados todos sus documentos y aparatos científicos, se halla en condiciones de aportar muy valiosos contingentes á los trabajos del próximo Congreso polar, especialmente en cuanto se refiere á las desviaciones de la aguja magnética, alturas barométricas, temperatura del aire y del agua, y altura máxima de las mareas en aquella latitud.

El teniente Greeley cree haber recogido datos suficientes en apoyo de un mar

polar libre, de cuya teoría se declara partidario. Según él la existencia de este mar está demostrada por la deriva de los hielos desde Spitzberg y Nueva Zumbra con dirección al Norte, en medio de un invierno; y por la observación de igual movimiento del hielo hacia el polo, hecha recientemente.

Todo ello no basta, sin embargo, para que Mr. Greeley crea conclusivas esas pruebas y demostrada la existencia de un mar abierto en el polo, teoría combatida con muy poderosas razones por varios científicos.

De todas suertes las observaciones de Mr. Greeley demuestran que el mar polar, ya que no abierto por completo, está muy lejos de ser una masa compacta y homogénea de hielos endurecidos desde épocas anteriores; insensible á las mareas é impenetrable para las corrientes.

Tanto el docto Pary como el teniente Lockwood, se vieron detenidos en sus exploraciones de aquel desierto de hielo por anchas extensiones de agua, y notaron en las costas septentrionales de Groenlandia condiciones climatéricas y abundancia de vida animal tales, que indicaban la presencia de temperatura más elevada que las de otras situadas más al Sur, por ejemplo, junto al Cabo Sabine y á la entrada de la bahía de Smith.

Otra importante opinión del teniente Greeley es la de que algun día si llega el hombre al Polo Artico será por la tierra de Francisco José, por donde es practicable el paso todos los veranos.

C. de V.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Dios *La Integridad*:

«Ya no saldrá de Madrid el día 20 el general López Domínguez, como se había anunciado, sino el 22, dirigiéndose á Córdoba. En esta ciudad permanecerá dos días, hospedándose en casa del señor marqués de Castellones; después irá á Sevilla, Málaga y Granada.

En este último punto se proyecta por sus amigos políticos obsequiarle con un banquete en la Alhambra.

Los izquierdistas de Madrid fían mucho de esta escaramuza política, no sólo por lo que pueda aprovechar en todo aquello que se refiera á la organización del partido, sino porque de ella ha de resultar que cuenten en las provincias andaluzas con mayor número de correligionarios que los fusionistas, aun cuando estos sostengan todo lo contrario.

—Continúan siendo satisfactorias las noticias relativas al estado sanitario en la Península, y se desmienten categóricamente los rumores respecto de la exis-

tencia de casos sospechosos en Barcelona. Tampoco corre novedad en las provincias de Tarragona y Lérida.

—Carecen de fundamento todos los rumores sobre disidencias entre los ministros.

—Explicación que un diario izquierdista dá al cambio de actitud de la prensa fusionista:

«Los periódicos fusionistas no quieren que haya crisis. En todo esto puede haber mucho de mala intención, pero de seguro hay también otra cosa.

Los fusionistas saben que están perdidos. Una crisis en estas circunstancias sería para ellos un desengaño.

Y quieren que vivan los conservadores, no porque los tengan buena voluntad, sino porque entienden que una campaña violenta del señor Sagasta (en la que pronuncia un par de discursos, reuniendo en ellos lo más saliente que durante el interregno parlamentario han dicho los periódicos de oposición,) rehabilitará al jefe de los fusionistas y colocará la fusión en situación ventajosa.

Ni por esas. El señor Sagasta podrá gritar; pero hacer afirmaciones liberales ó ser creído, si las hace, en eso que no piensa.

Y sus correligionarios no piensan tampoco en gobernar á título de liberales.

A las gentes, de cualquier clase y condición que sean, se las engaña una vez.»

—Del *Diario de Sabadell*:

«Ha llegado á nuestros oídos el rumor de que algunos obreros sabadellenses, bien quisitos de todos por su honradez, asiduidad en el trabajo y prudente conducta en las épocas más difíciles, tienen el noble pensamiento de constituirse en comisión para ponerse de acuerdo con los fabricantes, con el fin de estudiar los medios de mejorar, si es posible, la difícil situación en que en el día se hallan sus demás compañeros á causa de la crisis que atraviesa la industria por los temores que se abriga de próximos trastornos; por la alarma producida por las noticias del cólera que, con razón ó sin ella, han ido propagándose en toda España, y quizás por un exceso de producción en las últimas temporadas.»

—Ha nevado mucho por toda la montaña de Navarra.

Los frios son grandes. El termómetro ha señalado ya un grado bajo cero.

—El señor Moret, que se encuentra en Murcia, regresará á Madrid el día 27 del actual.

—Digamos ya que la primera visita del Nuncio fué para el presidente del Consejo de ministros. Hoy podemos añadir, ampliando la noticia, que la segunda ha sido para el ministro de Estado, y que en esta ha declarado monseñor Rampolla que había apresurado su regreso á la corte para protestar contra

las interpretaciones dadas por la prensa de oposición á su ausencia.

—De *El Correo*:

«La política se parece tanto á la guerra en sus acometidas, en sus astucias y en sus necesidades, que tiene sus ruidos y sus tragedias y sus alarmas, y también sus armisticios.

«Ahora estamos en una especie de armisticio, que la gente, sin embargo, aprovecha para acochar al contrario y prevenir las armas.»

—Además de las naciones primeramente invitadas para la Conferencia de Berlín, en que ha de tratarse de los asuntos del Congo, lo ha sido también Italia, por el interés que tiene en ellos.

Austria, Rusia y Noruega también estarán representadas en dicha Conferencia.

—Dice *El Barcelonés* del viernes:

«Desde las once de la mañana de ayer acochaba un sereno á tres individuos de mala catadura que divagaban por la calle y plaza del O. á la una y media de la tarde un sujeto, habitante en un piso primero de la mencionada plaza, salió de su domicilio después de cerrar la puerta.

Los tres hombres observaron atentamente esta operación, y no había dado aquel vuelta á la primera esquina, cuando subieron al piso, descorrieron la cerradura é hicieron con toda tranquilidad fardos de ropa y varios paquetes de diversos objetos. Mientras se hallaban dedicados á tal faena, el indicado sereno, auxiliado por un guardia municipal, se personó en la habitación con objeto de detener á los criminales que, al verse sorprendidos, intentaron la fuga, con satisfactorio resultado para uno de ellos.

Enterado el público del suceso, agolpóse frente á los balcones de la casa en actitud amenazadora; pero gracias á la oportuna llegada de algunos agentes de la autoridad pudo conducirse á los calabozos á los calabozos del juzgado.»

—La *República*, órgano del consejo del partido republicano federal, publica en su número de ayer un artículo notable con el epígrafe de «Claridades», diciendo que la coalición entre los partidos republicanos es necesaria, es indispensable, es urgentísima, y se verificará.

El artículo se atribuye al reputado periodista don Antonio Sánchez Perz y ha sido muy comentado en los círculos políticos, por creerse ya abandonado el pensamiento de coalición entre las fracciones republicanas.

—El 22 del actual, cumplidos los quince días desde que terminó la epidemia cólerica, se cantará en Novelda un *Te Deum*.

—Algunos diputados provinciales fusionistas tratan de presentar la candida-

— 1844 —
venganza terrible sobre los cadáveres de mis amigos, injustamente muertos en afrentoso patíbulo; sabas cuanto te he amado... Pues bien, aquel mi frenético amor se ha trocado en odio implacable. No intentes, pues, engañarme con apariencias de arrepentimiento; no intentes, pues, entermecarme haciéndome ver tus sufrimientos. Hoy estás en poder de hombres que te tienen bien cogida y de cuyo poder no podrás escapar ni bien ni mal, ni de ningún modo. Solo te queda un medio de purgar tus pasados crímenes. Te has hecho, acreedora á la muerte, que se cierne sobre tu cabeza; pero aun puedes detener el brazo que se presta á descargar sobre ti el golpe fatal. Entrégame á La Chesnaye. Ayúdame á libertar á las dos inocentes jóvenes que se hallan en su poder, y mi juramento de venganza solo lo cumpliré por lo que á él hace, y el odio que te profeso se transformará en indiferencia. Pero, lo repito, no pierdas ni un solo minuto en burlarte de

— 1845 —
nosotros, porque con la rapidez del rayo te sepulto este cuchillo en la garganta.
Juana no respondió y continuó andando.
Van Helmont parecía sumido en profundas reflexiones.
—¡Oh!—murmuró en voz baja y cual si sintiera necesidad de expresar sus pensamientos, para decirles más fuerza.—¡Llegaremos por fin á hacer ahora la luz en este horrible misterio, á fin de hacerla patente para todo el mundo? Si esta mujer no ha mentado; si no ha intentado escapar al tormento prolongando su vida por algunos instantes con ayuda de un grosero subterfugio, pronto voy á ver y á libertar á Aldah, mi hija querida, pobre niña á quien sino cual si mi sangre corriera por sus venas. ¡Oh Dios mío! Si permitis que se realice este acto de misericordia, tomad mi vida como precio de la alegría que me habreis causado...
Y al terminar esta frase, dicha casi

— 1846 —
—Sin embargo,—dijo Giraud inclinándose al borde del pozo,—nada indica que sean ciertas tus palabras. mirad, maese,—añadió volviéndose á Van Helmont,—esta escavacion es poco profunda; se distinguen perfectamente el fondo y las paredes, y nada se vé que indique una comunicacion subterránea.
—No puedo daros más antecedentes,—respondió Catalina.—No he entrado nunca por esta parte. Me habeis preguntado todo cuanto sabia; me habeis exigido que os entregara cuantos secretos conocia, he respondido á todas vuestras preguntas, he obedecido todas vuestras órdenes. No he podido ni puedo hacer más. No puedo saber tampoco si me engañó Mercurio: no lo creo, pero, si así fuera, ¿oy yo acaso responsable de su mentira?
—Sí,—dijo Giraud con viveza.
—¡Ah!—dijo Catalina palideciendo,—¿vais á hacer espigar á una pobre y débil criatura, que no ha tenido nunca voluntad, los crímenes de un hombre?

— 1847 —
en la culata de una pistola que llevaba al cinto.
Esta escena, tan sencilla en sí misma, tenía un aspecto en tan alto grado sobrenatural, que si alguien la contemplara hubiera creído asistir, no á un paseo de dos hombres y una mujer, sino á la aparición en la tierra de tres fantasmas que, por sobrenatural causa, habieran abandonado el féretro donde yacían encerrados.
De pronto se detuvo Catalina. Van Helmont y Giraud la imitaron.
—¿Es así?—preguntó el sábio con acento estremadamente imperioso.
—¡No!—respondió la jóven con voz sorda y seca.
—Entonces ¿por qué os deteneis?
—Porque ya no puedo andar.
—¿Estais cansada?
—Tengo los pies doloridos y lacrados.
—¿Os falta tal vez la voluntad?
—Harto sabéis que no la tengo.
—¿Cómo, pues, os deteneis aquí?
—Porque el dolor me domina.
909

Efemérides.—Hoy.—1728.—Fallecimiento en Mérida del Conde de Florida Blanca.—1805.—Batalla naval de Trafalgar, y muerte del almirante Nelson.—1880.—Pequeño temblor de tierra en Córdoba, que se dejó sentir en otras poblaciones.—1882.—Inauguración en Zaragoza de la Granja modelo.

Así se ve.—Varios almanaques pronostican grandes lluvias para estos días.

Replanteo.—Ha sido aprobado por la Comisión provincial el de las obras de explanación y fábrica del segundo trozo de la carretera entre Bojales y Villa del Río.

Sébase.—Por el ministerio de Fomento se ha dispuesto que los depósitos previos para entablar demandas contencioso-administrativas contra las resoluciones de los gobernadores, pasando infracciones forestales, se hagan en las tesorerías de Hacienda, en vez de las sucursales de las Cajas de Depósitos, como estaba ordenado.

Las veremos.—Tenemos noticias de que se están confeccionando en nuestra capital, por un inteligente artista, que ya en otras ocasiones se ha encargado de trabajos de esta índole, las moñas que ha de lucir el ganado que se lidiará en la plaza de toros de Sevilla el día nueve del mes próximo, en que se verificará una corrida a beneficio de la asociación de San Bernardo de aquella capital, de la que es Hermano Mayor el simpático Antonio Sanchez, el Tato. Los diestros encargados de dar muerte al ganado son Currito, Frasuelo y Valentín, y para que á la fiesta puedan concurrir los aficionados de diferentes puntos de Andalucía, se establecerán trenes á precios módicos. Oportunamente nos ocuparemos del bonito trabajo que se lleva á cabo para el adorno de feridas moñas, que seguramente hará honor á la industria cordobesa.

Acuerdo.—En la sesión que celebró el día trece del corriente la Comisión provincial, acordó no evacuar el informe que el señor Gobernador civil interesa respecto al recurso de alzada interpuesto ante dicha autoridad, por el representante de la empresa del alumbrado por gas, contra un acuerdo del Ayuntamiento de esta capital, sobre pago de una multa ó descuento, interin no se remita la copia del contrato celebrado entre ambas partes.

Edicto.—Por uno del juzgado municipal de la izquierda de esta capital se llama á María Martín Alcalá, de edad de 19 años, para oír la sentencia en juicio de faltas, por maltrato á María de la Cruz Rodríguez.

Ferrocarril Andaluces.—Desde primero de Noviembre próximo se pagará el coupon número 9 de referida Compañía, de sus obligaciones al 3 por 100, á razón de 7 318 francos líquidos por coupon, en la caja del Banco Hipotecario, en Madrid, Recoletos 12.

Carta.—Por falta de franqueo está detenida en Madrid una con sobre á don Nicolás Montes, Córdoba.

Recepción.—Dicen de Sevilla que una comisión del partido izquierdista vendrá á Córdoba á saludar al general señor López Domínguez, y regresará con él á aquella capital.

Alicion venatoria.—Se preparan en la provincia de Jaén dos grandes monterías, á las que se cree asistirán el señor Duque de la Torre y varios aficionados de Córdoba y Madrid. Les deseamos buen acierto y que recobren muchas piezas.

Vacunación.—En el Instituto establecido en el barrio de la Merced número 1, la habrá hoy de 1 á 3 de la tarde, con linfa estraida directamente de la ternera y á presencia del público.

Instalación.—Ya tienen en Málaga designado el edificio fábrica de azúcar de los señores Heredia, por si el gobierno concede á aquella capital la instalación de la fábrica de tabacos. Mientras tanto en Córdoba... nos basta con la pólvora.

Pensamiento.—El que obra bien no necesita más satisfacción que la que lleva en su propia conciencia.

Sección minera.—El Consejo de administración de la Compañía de las minas de Balmés ha acordado repartir la cantidad que por común corresponde á las obligaciones de la Sociedad Carbonera Española sobre la extracción del carbón en el primer semestre del corriente año, haciéndose el reparto á razón de cinco reales por coupon. Los tenedores presentarán al cobro el coupon número 29 desde el día primero del mes

próximo en adelante, de 11 de la mañana á 3 de la tarde, en las oficinas del Banco hipotecario, en Madrid, Recoletos, 12.

Cantar.—El corazón es un niño.—6 es un loco rematado,—porque la mejor alhaja—suele romperse en sus manos.

Los alfileres.—Ha sido conducido á la cárcel de Villa del Río un sujeto que causó á otro una grave herida con una navaja, siéndole curada dicha herida por los médicos de aquel pueblo en una botica próxima al lugar del suceso.

Fiscalía.—La del regimiento infantería de Galicia, llama en Zaragoza por edictos al soldado Juan González Romero, natural del Viso (Córdoba), contra el que se procede por no haberse presentado á la revista anual.

Ello dirá.—Por la Guardia civil de Montoro fué detenido estos días un sujeto que se cree sea autor del hurto de un bolsillo que contenía noventa y una pesetas, de la propiedad de un vecino de aquel pueblo.

Plantilla.—Se ha reorganizado la plantilla del personal del cuerpo facultativo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios, marcando las condiciones para el ingreso y ascenso en el mismo.

Desertor.—Ha sido capturado por la Guardia civil de Montilla un individuo desertor del Ejército, que se hallaba reclamado por la autoridad militar.

Presentacion.—Parece ser un hecho de del sábio Fray Zefirino González para el Arzobispado de Toledo, como anunció el correspondiente del DIABLO en Madrid. Para ocupar la Metropolitana de Sevilla se indica al señor Calvo, actual obispo de Cádiz.

En vedado.—Varios sujetos infractores de la ley de caza fueron detenidos el 18 por la Guardia civil de Montilla, culpándoles seis perdices que habían cazado.

Real orden.—Por una del ministerio de Fomento se manda sacar á subasta la publicación de la «Gaceta Agrícola».

No pasó.—Una pareja de la Guardia civil de Espiel encontró la tarde del diez y siete á dos sujetos que extraían bellota de la dehesa boyal nombrada la Jara, los que fueron puestos á disposición del señor Juez municipal de aquella villa.

Mejoría.—Nos dicen de Sevilla que ha sentido alivio notable en sus dolencias la pequeña hija de nuestro amigo el señor Leguina, y se cree entrará pronto en el periodo de convalecencia. Así lo deseamos muy de veras.

Litigio.—El Ayuntamiento de Córtes ha ganado al de Ronda un antiguo pleito en que se disputaba la propiedad de las dehesas de Barruecos, Carquijos, Diego Duro, Breña Redonda y mitad de la del Pendolillo. Los vecinos de Córtes han echado á vuelo las campanas al tener noticia de la sentencia judicial que reconocía su derecho.

Real orden.—Se ha dispuesto que se hagan extensivas al arma de caballería las disposiciones vigentes, por las que se concede en infantería el paso voluntario de jefes y oficiales á la situación de reemplazo, siempre que haya excedente en sus respectivas clases.

En el Puerto.—Además de la corrida magna de toros que, como tenemos anunciado, se celebrará en el Puerto de Santa María el día primero del mes próximo, preparáanse también otros festejos, entre los cuales figura un concierto que dará la estudiantina «Figaro Portuense» en el que tomará parte el célebre cantautor malagueño Juan Breva.

Requisitoria.—Una del juzgado de Anájar se ha publicado en esta capital para buscar una caballería que ha sido robada en el molino de Balcadano.

Artista.—El eminente tenor Gayarre ha firmado un contrato con la empresa del teatro del Liceo de Barcelona, ofreciéndose á cantar treinta noches en aquel coliseo mediante la suma de treinta mil duros. Y mientras tanto, los empresarios ponen el grito en el cielo cuando Vico exige un pequeño aumento de sueldo, y Rafael Calvo tiene que buscar en extraño suelo gloria y... dinero.

Comité.—El moretista de Jaén se ha adherido á los acuerdos de sus correligionarios en Madrid.

El Tribuno.—El periódico sevillano de este título ha abierto la lista de suscripción para el banquete que pre-

paran los izquierdistas en aquella ciudad al general señor López Domínguez.

Con-jos.—Setecientos se han matado estos días en tres batidas dadas en la hacienda Peñafior, término de Jaén.

Menos uno.—De quince señoritas que el jueves se examinaron como aspirantes al cuerpo de Telégrafos, catorce fueron aprobadas.

Bueno.—Los periódicos de diferentes procedencias aplauden al señor ministro de Fomento por haber nombrado al conocido literato don Manuel Tamayo y Baus director de la Biblioteca Nacional. Lo bueno siempre es bueno.

Gran prenda.—En Málaga dicen que ya se ven muchos hombres con capa. Esta prenda está llamada el año actual á hacer fortuna.

Proyecto.—Parece que no pasa de tal la contrata del tenor Gayarre para Sevilla la primavera próxima.

Temprano empieza.—En Paigordá ha descendido la temperatura cinco grados bajo cero. Las montañas están cubiertas de nieve.

Colmos.—Se hacían en un atelior.—El colmo de la velocidad.—¡Llegar antes de salir!

Querer la causa.—En una huerta de Totolan se presentó estos días un beodo é insultó al dueño, que irritado le disparó un tiro, entrándole la bala por el ojo derecho, se desvió y fué á alejarse en la boca. Su estado es gravísimo. Fué preso el agresor. El juez de la Alameda de Málaga instruye activamente la causa.

Pellagudo.—Manuel, hablando de los cabellos de su mujer, le decía á un amigo:—La he visto desnudarse, le caen por la espalda y le llegan á los talones.—¡Pues á la mia (dice el amigo) se le caen al suelo!

Observaciones.—Un alemán las ha hecho sobre lo que podría llamarse lenguaje de las orejas en las mulas. Dirigidas hácia adelante, significan fuerza, reboso, músculos de acero, estómago satisfecho; cuando están ligeramente divergentes, demuestran que empieza la fatiga ó que el alimento es insuficiente; á medida que las orejas, los músculos se relajan y disminuye la fuerza, y así las orejas laxas, que se mueven á compás de cada paso que da el animal, revelan un gran cansancio; una oreja derecha y otra inclinada hácia atrás, es signo de mal humor, y cuando las dos están rectas es señal de furor. Observar es.

Espiel.—Quince de Octubre.—Ha terminado la vendimia en esta localidad, y con ella las diversiones y bailes que en los lugares de antiguo vienen celebrándose todos los años, habiendo favorecido para ello el buen tiempo que ha reinado durante esta operación: pero si esta sequedad ha sido conveniente para que la uva se coja enjuta, primera condición para que el vino sea bueno, en cambio ha perjudicado y sigue perjudicando mucho á todo lo demás que se relaciona con la agricultura, pues que el otoño que empezó á presentarse bien, ha dado chasco, secándose la yerba que en un principio arrojó el campo, y la aceituna ha principiado á caerse, y concluirá por perderse la cosecha, que se presentaba buena, si no lloviera pronto. A la vez los labradores están desanimados, temiendo lanzarse á la siembra por las malas condiciones en que está la tierra que tienen preparada.—El Correspondiente.

CHARADA.

Desde que usas dos tercera tres cuatro, mi corazón, pero como tu ambiciones un dos prima de mistó, lo que yo puedo ofrecerte, es bien poco ¡vive Dios! una fábrica del todo que tengo en explotación.

Solucion á la charada anterior.
MA-LA GA.

Se ha dicho que la Emulsion de Scott, de puro hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, es tan grata al paladar como la leche, y el más delicado estómago puede tolerarla sin repugnancia, y por esta razón se encuentra favorecida por todos los que han hecho uso de ella. El Aceite de hígado de bacalao es sin duda uno de los elementos más principales como reconstituyente del organismo y el mejor remedio para las afecciones de la garganta y del pulmón; pero la dificultad de su administración ha dependido siempre de la repugnancia que produce el tomarlo, y esto se evita con este preparado. Este medicamento viene á cubrir una necesidad

sentida hace mucho tiempo en este país, donde son tan frecuentes las afecciones de la garganta.

Nihil novum.—Córdoba, (República Argentina,) 4 de Enero de 1878.—Señores Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: Despues de haber sufrido por muchísimos años de una fuerte irritación á la nariz, producida por una afección al hígado, acompañada de una afección al pulmón, fuí aconsejado por mi amigo el doctor don Severo Obregon, facultativo muy distinguido, de tomar su muy acreditado Aceite de Hígado de Bacalao, con lo cual, en dos meses, he sanado radicalmente. Doy á ustedes las gracias, suscribiéndome affmo. y S. S., Nector Escalante. 78

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante los días del 1.º al 10 de Julio último, ambos inclusive, con motivo de las escavaciones practicadas para buscar la cloaca que existe en la calle de los Manriquez, cuyos trabajos se han ejecutado bajo la dirección del arquitecto titular é inspección de la Comisión respectiva.

	Pts.	Ots.
Jornales.		
Por los del Ayudante y peones ocupados en dicho servicio durante expresado periodo.	56	75
Por el papel y sellos para esta cuenta		30

Total. 57 05
Lo que en cumplimiento del artículo 166 de la Ley municipal vigente, se publica para conocimiento de este vecindario.
Córdoba 14 de Octubre de 1884.—
B. Belmonte.

SACRAMENTAL DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Estado de los socios fallecidos en el mes de Setiembre último.
Parroquia de San Andrés, don Antonio Ruiz Mérida.
Sagrario, don Rafael Fernandez Cañete.
Compañía, don Manuel Tena Rodríguez.
San Andrés, don Rafael Caballero Hidalgo.
Fuera, don Enrique Vasconi Vasconi.
Sagrario, don Francisco Peña Sanchez.
Total, 6.
Importan sus funerales: 440 pesetas 10 céntimos.
Idem gratificaciones del personal y gastos de Secretaría, 128 55.
Total, 568 65.

Córdoba 10 de Octubre de 1884.—El Presidente, Antonio Merino y Sanchez.—El Secretario, Antonio Serrano Gonzalez

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Ursula y 11000 vírgenes y mártires, y San Hilarión, abad.
—Mañana, Santa María Salomé, viuda.
—JUEVES ORACIONES.—Hoy, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por Dña María Antonia Azpitarte, viuda de Diegues, en sufragio de su esposo y demás difuntos.
—Continúan los solemnes cultos del mes del Rosario, en las Iglesias parroquiales de esta capital, y en la auxiliar de San Basilio, al toque de oraciones, con exposición del Santísimo Sacramento.
—Continúan igualmente en las iglesias de San Pablo y San Pedro de Alcántara, y á la misma hora también en los Padres de Gracia, empezando los jueves y Domingos á las cinco.
—Continúan igualmente á referida hora en el convento de Santa Isabel, verificándose despues los cultos del mes de San Francisco: id. en el de Corpus Christi, á las cuatro y media de la tarde: id. en el de la Encarnación, á las cinco y media, y en el de Santa Ana á las oraciones.
—Octavo día de novena solemne á la ínclita Doctora Santa Teresa de Jesús, en la Iglesia del convento de religiosas de Santa Ana, dando principio á las cinco y media de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento.
—Octavo día de solemne novena á la ínclita Doctora Santa Teresa de Jesús, en la Iglesia de San Cayetano, á las cuatro y media de la tarde.
—Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Luz, en la Catedral.

LA SEÑORITA
DOÑA CARMEN ZURBANO Y
PERRUCA
ha fallecido.

Su sfigida madre, desconsolados hermanos, hermanas políticas, tías, sobrinos, primos, Director espiritual y demás parientes de la finada (Q. E. P. D.)

Suplican á sus amigos la encomienden á Dios.
El funeral por el eterno descanso de su alma se verificará en la madrugada del día 22, en la Iglesia parroquial de San Andrés.
Por lo molesto de la hora no se invita particularmente.

EL SEÑOR
D. RAFAEL GIMENEZ HIDALGO
falleció el 22 de Julio de 1888.
D. E. P.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en el Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, el día 24 del corriente, aplicándola por el eterno descanso del alma de dicho señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Segundo aniversario
DEL SEÑOR
DON JOSÉ RAMON LOPEZ.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, de siete á nueve del día 25 del actual, recibirán el estipendio de 12 reales.
Su desconsolada viuda é hija ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 18 de Octubre.
Consolidado interior 60'20
Amortizable, 74'35
Ferro-carriles, 09'00
Acciones del Banco, 282'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 37 á 41 rs. fanega.—Cebada 20 á 21.—Garbanzos 60 á 140.—Escarfa á 18 rs.—Habas mazaganas á 32.—Id. chicas: morunas á 36.—Arvejonas á 36.—Yeros 36.—Alpistón á 4.—Alpiste de pella 60.—Maiz 36 á 38.—Harina de 1.ª Castilla flor de 17 á 19 rs. arroba.—Del país de 1.ª á 16; 2.ª 15'50.—Carne de vaca á 1 peseta 48 céntimos el kilo.—Id. de certero 1'40 pts.—Aceite á 33 reales arroba en los molinos.

STCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Cambios de ayer.

Plazas.	Daño.	Plazas.	Daño
Alicante	3/8	Málaga	1/4
Badajoz	1/4	Oviedo	1/4
Barcelona	3/8	P. de Mallorca	1/2
Bilbao	3/8	Pamplona	3/8
Burgos	3/8	Reus	3/8
Cádiz	1/4	Santander	3/8
Córdoba	3/8	S. Sebastian	3/8
Granada	3/8	Sevilla	1/4
Huelva	1/4	Tarragona	3/8
Huesca	3/8	Valencia	1/4
Jaén	1/4	Valladolid	1/4
Jerez	1/4	Vitoria	3/8
Madrid	3/8	Zaragoza	1/4

La Sucursal toma papel 1/4 París y Londres.

FRECIOS DE LA PROVINCIA.

Montoro.—Trigo de 39 á 40 reales fanega; cebada á 20; Aceite á 34 reales arroba.
Villanueva del Rey.—Trigo á 40 reales fanega; Cebada á 16; Centeno á 30; Garbanzos á 30; Habas á 40; Yeros á 30; Vino añejo á 20; L. em fresco á 12; Aceite á 34.
Buena.—Maiz 48 reales hectólitro; Habas 54 idem; centeno 54 idem; cebada 29 idem; aceite á 51'20 rea. los 20 litros; aguarróiente á 43 rs. idem; harina 72 rs. los 50 kilos.
Carpio.—Habas 50'50 rs. hectólitro; cebada 36 id.; avena 25'20; aceite á 57 rs. los 20 litros.
Montilla.—Trigo, 35 á 40 reales fanega; Cebada, 16; Habas, 28; Aceite, 34 reales arroba.
Bujalanos.—Trigo á 36 rs. fanega; Cebada 16; Garbanzos 50; Habas 26; Aceite á 33 reales arroba.
Espiel.—Trigo, á 36 reales fanega; Cebada, á 16; Avena 11; Garbanzos, 65; Vino 18 reales arroba; Aceite 36.
Priego.—Trigo 37 rs. fanega; Cebada 17; aceite 34 rs. arroba.

UNA VEZ MAS
HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE
Las máquinas para coser
DE LA
Compañía Fabril SINGER
El Jurado de la Exposición de Amsterdam acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa:

EL DIPLOMA DE HONOR
La Compañía Fabril SINGER tiene completo surtido de algodones, sedas, agujas y piezas sueltas, todo fabricado, expreso para sus célebres máquinas.
La Compañía Fabril SINGER entrega, por dos pesetas cincuenta céntimos semanales, cualquier modelo de máquinas para coser, de su fabricación excelente, ó al contado, con DIEZ POR CIENTO de descuento.
La Compañía Fabril SINGER atiende con numeroso ó inteligente personal las udas ó reclamaciones del público en cualquier punto.
Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas, y algunos incautos, creyendo adquirir una máquina de la fabricación de

La Compañía Fabril SINGER
compran una grosera imitación defectuosa é inútil
Las máquinas para coser
SINGER
se encuentran en Córdoba
14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16

Aguas de Villaharta
Acidulo carbónicas ferruginosas, bicarbonatado-alcalinas.
Premiadas con medalla de bronce en la Exposición farmacéutica de 1883.

El ferociente uso que se viene haciendo de estas maravillosas aguas tónico-reconstituyentes, y la justa fama de que gozan tanto en España como en el extranjero, son el mejor testimonio de los eficaces resultados que producen en el tratamiento de multitud de enfermedades, entre las que se pueden citar las dispepsias, gastralgias, catarros del estómago, viciales é intestinales, cólicos hepáticos y nefríticos, congestión é inflamación del hígado, cloromanía, a menorrea, supresión del flujo menstrual, metrorragias, cálculos y arenillas etc. etc. y muy especialmente en la

Diabetes Sacarina
para cuyas prodigiosas curaciones no tiene rival.
Estas aguas se siguen embotellando perfectamente embotelladas, y sin pérdida de ninguno de sus principios mineralizadores, en todas las principales Farmacias de España y en esta ciudad, en el Depósito general y Administración, Farmacia del Doctor Marin. También pueden dirigirse pedidos á la dirección, calle de Ambrosio de Morales número 6, en esta capital, ó al Administrador en Villaharta, don Rafael Córdoba.

ULTRAMARINOS
DE
EUGENIO VAZQUEZ MACIA
GONDOMAR 2.

En este nuevo y acreditado establecimiento, se acaban de recibir quesos frescos de bola y de plato, manteca de flandes en latas de 1 y 2 libras, y suelta por libras, y manteca fresca del reino.
Hay un completo surtido en vinos de Jerez, marcas muy acreditadas, vinos de Burdeos muy superiores y de Champagne, Rhum de Jamaica y Cognac de varias marcas.
También se han recibido los ricos garbanzos de Castilla y habichuelas del Barco de Avila, y las ricas lentejas que tanto han gustado el año pasado.
En esta misma casa se elaboran chocolates á brazo con canela y sin ella muy superiores; hay muy buenos cacos Caracas y Guayaquil, y una canela fina de Ceylan, muy apropiada para los chocolates. Chocolates de Madrid de Venancio Vazquez, Matas Lopez, Compañía Colonial y Compañía Española.
Un gran surtido de galletas inglesas y catalanas; ciruelas pasas y miel fresca de la campiña, y un abundante y variado surtido en conservas de carnes y pescado, todo recién llegado, y cuanto pueda desearse en el ramo de ultramarinos.

Aguas minero-medicinales
DE
MARMOLEJO.
gaseosas bicarbonatadas, sódicas, ferruginosas y litínicas.
Premiadas con Diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, clorosis y otras enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vías urinarias.
Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural es un refresco tónico mezclada con limón ó naranja azucarada.
Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.
Estacion en la vía férrea de Madrid á dos horas de Córdoba. Cochecitos y la llegada de todos los trenes. Fondas y Casas de Huéspedes. Casino y otros recreos.
Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas, que se beben en todo tiempo, en todas las buenas farmacias á 5, 4 y 3 rs. botella, según cubida, y por cajas, pidiéndolas al administrador en Marmolejo ó á la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 95, Madrid.

Postias contra calenturas
19 años de seguras curaciones, en toda clase de Tercianas—Cuartanas y Cuotidianas. 48 Postias, método y el porte, por 6 pesetas 25 céntimos.
La Efervescente
ntibiliosa, estomacal y muy grato purgante. Caja y porte 5 reales, Farmacia de Sarasúa Carrera de San Jerónimo, 49 Madrid.
n Córdoba: Farmacia de Fuentes, calle de San Fernando.

LOS GRANOS FEBRIFUGOS DE LA SALUD
del Dr. Delgado.
Para la pronta y segura curacion de toda calentura periódica, sea cuartana, terciana ó cotidiana.
Infinitas curaciones han justificado su eficacia.
Depósito.—Sevilla: el autor, farmacia del Globo. Córdoba: señores Marquez y Urbano, Alfaros, 17.
Caja grande 20 rs. pequeña 12.

L'Eau de Lechelle Hemostática, se receta contra los Flujos, la Clorosis la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho de los Intestinos, los Espusos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.
El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Lechelle, de arios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemotisis tuberculosa. Depósito general, R. St. Honoré, 378, en París.

(BOCA.)
MENTHOLINA DENTIFRICA
Elixir del Dr. GUTLER
BOCA GRAN REMEDIO BOCA
PARA LA BOCA
importado y preparado por el
Dr. ANDREU, de Barcelona.
El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentífico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.
Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.
Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.
Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte.
Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca.
Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y
Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías.
Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la **Mentholina del Dr. Gutler**, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca.
Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y
Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 reales.
Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas.
NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también unos polvos dentíficos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blanqueza de los dientes.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO se dice, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónico, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.
Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica de Don Joaquin Fuentes y en la Farmacia del Dr. Marin, Sevilla.

Venta. Se hace de dos pares de barandas de hierro, una máquina de coser en perfecto estado, de mano, un cochecito para niños y una cuna tornada. Darán razón, calle de Fernando Colon número 16. 14-2

Anuncio. Un ama de cría con buena leche, desea criar un niño en su casa: en la número 12, plaza de las Cañas, informarán. 14-4

Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de Santa Marta número 1. 14-4

Venta. Se hace de jamones de Córdoba y garbanzos, todo de superior calidad, á precios arregados. Pueden verse, Alcázar Viejo, calle de San Basilio número 53. 14-2

Venta. Se hace de una magnífica guitarra, cabeza de máquina, con incrustaciones de nácar y hueso, y propia para concertos. En la calle Alfonso XII número 10, se puede ver, á cualquiera hora del día. 14-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 111, calle del Sol, con muchas y extensas habitaciones. Se arrienda también por pisos ó departamentos separados, con entera independencia unos de otros. Para tratar en la casa número 4, calle de Fernando Colon (antes de la Cañiza) 14-4

Venta. En la calle Villalares número 6 se vende una cómoda en buen uso. Puede verse á cualquier hora del día. 14-8

TEMPORADA DE INVIERNO
LOS CATALANES.
75 y 77, SAN FERNANDO, 75 y 77.

En este acreditado establecimiento, que bajo la razón de Luis Castanyes Pujol, jira en esta Plaza, acaba de recibirse un extenso y variado surtido de géneros de cavallero de las más distinguidas fábricas del Reino y Extranjero, así como también una especialidad en paños para capas y vueltas de terciopelo, astracán seda, tricot y otras altas novedades para las mismas.
Un caprichoso y muy variado surtido en lanas de señora adecuadas á la temporada en tejidos automat, cachimira, tejidos lisos; llamando la atención sobre ellos el nuevo garmur.
Una colección que raya á gran altura por sus buenos gustos en terciopelos Orientales, Marfreri y Granelly, y lisos de todos colores.
Panas lisas con flor bordada en seda para todas las combinaciones; paños lisos y brochados de su color; rasos lisos y brochados en toda la escala de colorido.
Elegantes pañetes con mota terciopelo en combinación con los mismos: pañetes y franelas en liso y colores sumamente finos.
Muchos y preciosos géneros para visitas y su combinación en pasamanería con flecos terciopelo que le son convenientes.
Abrigos-salda teatro de alta novedad: Chales puros terciopelo en colores jendarme, blanco marino, negro, grana, crema y granate y otros muchos difíciles de enumerar.
Fichús (modelo silk) en colores y combinación mota terciopelo.
Chales alfombra; merinos negros y medios colores; así como también en 9/4 con mota terciopelo y otros varios sumamente bonitos.
Además un inmejorable surtido en toda clase de géneros, que el que guste honrar dicho establecimiento reconocerá una vez más su buen gusto y equidad en precios.
75 y 77, SAN FERNANDO, 75 y 77.

Las Personas que conocen las
PILDORAS DEHAUT
DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toman con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche
Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.
Cura la Tisis.
Cura la Anemia.
Cura la Debilidad General.
Cura la Escrófula.
Cura el Reumatismo.
Cura la Tos y Resfriados.
Cura el Raquitismo en los Niños.
Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.
D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c.
CERTIFICACION: que he hecho uso con frecuencia en mi clínica de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasión de comprobar las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambos medicamentos, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas.
Además estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la reestreguación.
Dr. MANUEL S. CASTELLANOS.
Habana Marzo 8 de 1885.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1885.
Sres. Scott & Bowne, Nueva York.
Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservación; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos. Con esto motivo tengo gran placer en hacerlo público.
Soy de Vds. S. S. O. B. S. M.
Dr. AMBROSIO GRILLO.

ACEITE PURO DE HÍGADO DE BACALAO
Preparado por LANMAN y KEMP.
Único é inimitable remedio para la curacion de todas las enfermedades de LA GARGANTA, EL PECHO Y LOS PULMONES, Usado con perseverancia en un union del PECTORAL DE ANACAHUITA, he realizado curaciones sorprendentes en tuberculo, consumo, tisis, etc.
Para la venta al por mayor, en Don Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

Venta. A voluntad de su dueño, se enagena una aceña en Villa del Rio, situada en el centro del Guadalquivir, con ocho pares de piedras, de ellas tres francesas, con su máquina limpiadora; todo el artefacto montado á la mayor perfección, constando de tres edificios de antigua y sólida construcción; tanto que han resistido las más fuertes crecidas del rio habidas hasta hoy, sin el menor detrimento de su fábrica, con asimismo su preza de silleras, que la une á las calles de dicha villa.
Se comprende en la enagenacion una casa principal llamada de la Aceña, con patio, corral y pajar, y á su espalda una cuadra cubierta, situada aquella en la calle Real de dicha villa, y en la de la Pescadería un espacio local, en parte cubierto, con pozo de medianería y psebereras para albergar las caballerías de los moledores, y á otros usos.
El pliego de condiciones está de manifiesto en la Notaría de don José Sanchez Guerra, domiciliado en Córdoba, calle de Carreteras número 2, quien admitirá toda clase de proposiciones, y ante él se celebrará subasta el día 28 del mes actual, á las doce de su mañana, entre los que hayan hecho licitacion ó la hagan en el acto: transmitidas las proposiciones al señor propietario, elegirá á más benéfico de sus intereses, ó las deseará todas, si así le conviniese, en el término de quince días. 8-6

Crema ferruginosa de aceite de hígado de Bacalao emulsionado por la Pancreatina, de Lucía.
En todas aquellas afecciones que, además del preparado anterior, exigieran los ferruginosos, como la anemia y clorosis, á fin de llegar cuanto antes al objeto apetecido, recomendamos muy eficazmente nuestra «Crema ferruginosa» que tiene las privilegiadas cualidades de aportar al organismo gran cúmulo de elementos reparadores y reconstituyentes sin fatigar en lo mas mínimo el estómago, tolerando por todo el tiempo que sea necesario su ingestion.
Cada frasco de nuestra «Crema» contiene 100 gramos de «Aceite de Hígado de Bacalao» desinfectado y dos de una sal férrica completamente soluble.
Dosis. Para los niños dos cucharaditas de las de café por mañana y dos por la tarde; los adultos pueden tomar doble ó triple que la prescrita para los niños.
Precio del frasco, 14 reales.
Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado don José de Lucía.—Alfaros 9, Córdoba.

Arrendamiento. Se hace desde el día de habitaciones propias para despacho, en la calle de Ambrosio de Morales número 4. 14-1

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de Ocaña número 3, todos los dias desde las 9 de la mañana á las 5 de la tarde. 14-1

Arrendamiento de cortijo. Desde el primero de Enero de 1885, se arrienda el cortijo de Todiña, en el término de la villa de la Victoria, para lo cual oye proposiciones don Pedro de Toro y Merino en Córdoba. 14-1



Do
nic
Ag
cot
Cin
pol
E
com
situ
pañ
did
Tiv
se i
fara
man
ra,
hab
bier
de C
tam
Ing
de p
la O
E
Ingl
para
al co
taba
sas,
ficos
conc
nacion
na d
plea
ran e
súder
práct
ga vi
nódic
tram
acto
de un
tiple.
—J
lame
compe
Banco
que a
deno
pasillo
de est
pista,
neces
nada
para e
De
busco
tion q
vida d